

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastorin Anne Jaborg aus Oldenburg

Mittwoch, 13. September 2023

„Ich diene weder um Lohn noch um Dank, sondern aus Dank und Liebe; mein Lohn ist, dass ich dienen darf.“ Das kann ich kaum ertragen, dieses fromme Lebensmotto der Diakonissen. Die Arbeitsgebiete der Schwestern oder auch „Diakonissen“ genannt, sind Krankenpflege, Altenhilfe, Erziehungsarbeit in Kindergärten, Schulen und Heimen. Das gibt’s noch: Frauen tun sich zusammen. Verstehen sich als Schwestern. Sie leben und arbeiten und dienen in Gemeinschaft und sagen: „Unser Leben ist geprägt vom Rhythmus der Tageszeitengottesdienste und des Berufslebens.“ Sie wollen, dass ihr Glaube im Alltag Hand und Fuß bekommt.

Aber, Schwestern: ohne Lohn? „... mein Lohn ist, dass ich dienen darf?“ Das finde ich krass. Lasst ihr euch denn da nicht ausnutzen? Ich schau nach auf ihrer Homepage: „Gott tut uns Gutes, und wir geben etwas von dem Guten weiter an andere. Dabei stehen wir Diakonissen heutzutage genauso in Arbeitsverträgen wie andere Arbeitnehmerinnen auch. Doch Gewinnoptimierung braucht nicht unser Maßstab sein.“

Das, finde ich, sind interessante alternative Lohnvorstellungen: Liebe und Dank und Gemeinschaft untereinander und wie die Schwestern sagen: Der regelmäßige Kontakt mit Gott ist uns so wichtig wie die Luft zum Atmen und das Wasser zum Trinken.